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Alessandra Rossi / GENOVA

Via libera al progetto del nuo-
vo Gaslini. Ieri si Ë conclusa la 
Conferenza di servizi e, dalla 
prossima settimana, si parte. 
Scatteranno i lavori propedeu-
tici alle modifiche della viabi-
lit‡ su largo Tolentino, ovvero 
l·entrata nord dell·ospedale. 
Dal 13 maggio, poi, una nuo-
va navetta collegher‡ Gaslini 
e Palazzo della Salute Asl 3, fa-
cilitando gli spostamenti in-
terni e adiacenti all'ospedale. 
L·ok della conferenza dei ser-
vizi Ë ´un passaggio formale 
molto importante perchÈ cor-
risponde al via libera al pro-
getto definitivo per il nuovo 
ospedaleª, commenta Renato 
Botti, direttore generale del 
Gaslini. Il progetto riguarda 
non solo la  riqualificazione 
dell·istituto pediatrico, ma an-
che la realizzazione ex novo 
del padiglione Zero, la cui con-
cessionaria Ë Zena Project (so-
ciet‡ di progetto, creata dal 
raggruppamento  tempora-
neo di imprese Cmb-Mieci-Ar-
coservizi) e sar‡ finanziato in 
parte da fondi Pnrr. Per il pre-
sidente della Regione, Giovan-

ni Toti, ´il via libera Ë un pas-
saggio fondamentale per po-
ter procedere all·avvio del can-
tiere e permettere cosÏ a que-
sto storico istituto, orgoglio li-
gure e punto di riferimento a 
livello nazionale e internazio-
nale per la pediatria, di conti-
nuare a crescere e dare concre-
tezza a un piano ambizioso. 
Da pi˘ di 80 anni - ricorda - il 
Gaslini Ë punto di riferimento 
imprescindibile dal punto di 
vista non solo della cura e del-
la medicina pediatrica, ma an-
che e soprattutto della ricer-
ca, quella ricerca grazie alla 
quale molte vite, giorno dopo 
giorno,  vengono  salvate.  Il  
Nuovo Gaslini, che avr‡ tra le 
altre cose un nuovo padiglio-
ne al centro del complesso, sa-
r‡ in grado di garantire una 
presa in carico sempre pi˘ a 
misura dei piccoli pazientiª. 

Tra i primi cambiamenti,  
parking  e  viabilit‡  interna.  
´Dalla  prossima  settimana  
verr‡ consegnata l·area di Lar-
go Tolentino all·impresa ese-
cutrice, la Cmb - spiega Ezio 
Nicol·s Bruno Urbina, respon-
sabile dei servizi tecnici del 
Gaslini e responsabile unico 

del procedimento -Verranno 
prima cancellati gli stalli per 
auto in largo Tolentino, poi 
inizieranno i lavori di allarga-
mento della rampa di uscita 
dell·istituto, cosÏ da consenti-
re la circolazione a doppio sen-
so e garantire il passaggio dei 
mezzi di cantiereª. Nella se-
conda met‡ del mese, prose-
gue, ́ cambier‡ la viabilit‡ in-
terna all·istituto, nel tratto dal 

padiglione 15 al padiglione 7, 
per consentire i primi inter-
venti che consistono nella deli-
mitazione delle aree di demo-
lizione dei padiglioni 7 e 8 e 
nelle  operazioni  di  ´strip  
outµ, ovvero la rimozione pre-
ventiva di tutti gli elementi 
estranei alle strutture edilizie, 
come infissi, arredi, impianti, 
elementi  non  strutturali.  A  
giugno si proceder‡ con le de-

molizioni dei padiglioni 7 e 
8ª. 

Oggi intanto entra in vigore 
il nuovo regolamento al par-
cheggio interno: nulla cambia 
nelle tariffe, ma saranno san-
zionati tutti i veicoli parcheg-
giati al di fuori delle aree di so-
sta. Ad esempio, non sar‡ con-
sentito sostare presso il padi-
glione 13 (nell·area di fronte 
alla scalinata della chiesa par-
rocchiale del Gaslini) pena la 
multa. Per quanto riguarda in-
vece il nuovo servizio navet-
ta, grazie alla collaborazione 
tra Gaslini, Amt e Comune, 
dal 13 maggio collegher‡ via 
5 Maggio con Corso Europa, 
con percorso circolare. Ci sa-
ranno due fermate interne al 
Gaslini, il collegamento con 
l·area di fronte al Palazzo del-
la Salute Asl 3 di Quarto (fer-
mata  in  Largo  Cattanei,  di  
fronte alla Asl3), l·interscam-
bio con l·autobus 512 in via 
Carrara e la fermata in Corso 
Europa  degli  autobus  
16-17/-513. La navetta far‡ 
capolinea  alla  fermata  ´V  
Maggio 5/Ospedale Gasliniµ 
(entrata ospedale lato mare) 
con interscambio con le linee 
31, 45 e 584. Il servizio, gratui-
to per gli operatori e gli utenti 
dell·ospedale, dell·Asl 3 e del 
Comune,  sar‡  attivo  tutti  i  
giorni feriali dalle 6.30 alle 
15.30. Fino alle 13.30, parten-
ze ogni 15 minuti, mentre fino 
alle 15.30 ogni 30. Si partir‡ 
con un veicolo, per poi averne 
due a regime, ognuno con una 
capacit‡ di 19 passeggeri. Tut-
ti i mezzi sono equipaggiati 
con pedane per l·accesso alle 
carrozzine. ³
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il dibattito sullƅaborto

Pro vita
nei consultori
polemiche
in Regione

genova. con la conclusione della conferenza di servizi i lavori entrano nel vivo. botti e toti: ́ passaggio decisivoª

Nuovo Gaslini, ok al progetto
Cambiano viabilit‡ e parcheggi
Modifiche alla viabilit‡ a Genova, pronta una navetta per i dipendenti

Un rendering della facciata del Padiglione Zero del nuovo ospedale

» stato respinto con il voto 
dei gruppi di centrodestra 
(17 su 18, con la sola asten-
sione di Mabel Riolfo) l·or-
dine del giorno presentato 
dalla minoranza per chiede-
re alla Regione di impedire 
l·accesso delle associazioni 
pro vita nei consultori, ma-
teria su cui si Ë espresso il Se-
nato su proposta delle forze 
di governo. 

Durissima la presa di posi-
zione  del  centrosinistra,  
con Pd, M5S, Linea Condivi-
sa e Azione che hanno accu-
sato il centrodestra ligure e 
il governatore Toti di ́ esse-
re liberali solo a paroleª, 
giudicando il via libera alle 
associazioni ´una grave li-
mitazione del diritto delle 
donne, cosÏ si svuota la leg-
ge 194ª. Altrettanto netta 
la replica del presidente li-
gure, dell·assessore regio-
nale alla Sanit‡, angelo Gra-
tarola e di forze di centrode-
stra come la Lista Toti, che 
hanno rimarcato come ´La 
Liguria difende con forza il 
diritto all·aborto e la legge 
194 e non ha espresso nes-
sun parere sull·ingresso dei 
¶pro life· nei consultori. L·or-
dine del giorno della sini-
stra era strumentaleª. ³
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la cerimonia davanti a palazzo civico

Tre nuove carrozzine
per associazioni disabili
in comodato dal Comune

Marco Toracca / LA SPEZIA

Primo maggio, Festa dei lavo-
ratori. Il corteo spezzino dei 
sindacati confederali Cgil, Ci-
sl e UIl parte alle 10 da piazza 
Brin con arrivo in piazza Men-
tana. L·orazione unitaria sar‡ 
Santo Biondo, segretario con-
federale nazionale Uil. ́ Lo slo-
gan  Ë  costruiamo  insieme  

un·Europa di pace, lavoro e 
giustizia socialeª, sottolinea-
no. 

Dalla Cisl Antonio Carro, se-
gretario generale della Spezia 
osserva: ´Oltre a valorizzare 
le nostre eccellenze locali co-
me cantieristica e difesa ci so-
no due emergenze da eviden-
ziare. Parlo di riutilizzo delle 
aree ex Enel, dove si potr‡ ridi-

segnare il nostro domani indu-
striale, e di futuro dell·Arsena-
le dove bisogna sbloccare le as-
sunzioni di personale civile 
per garantire il turn-over. Al-
tro tema, per la base navale, Ë 
quello di capire quale sar‡ il 
piano industriale. Su questo 
punto il nodo Ë la permanenza 
di una governance pubblicaª. 
Aggiunge: ´Per questo abbia-
mo varato un tavolo con il sin-
daco della Spezia e i parlamen-
tari. Senza dimenticare il te-
ma importantissimo della si-
curezza sul lavoro. E poi le ver-
tenze Italy Emercency e il call 
center Cdsª. 

CosÏ Luca Comiti, al vertice 
provinciale della Cgil: ́ Siamo 
un territorio con grandi pro-
spettivi e due nodi da scioglie-
re, aree militari ed Enel. Man-
cano, per questi due siti che 
potrebbero dare lavoro di qua-
lit‡ e rilanciare l·economia, 
progetti di peso. Parlo di piani 
a medio e lungo termine e non 
di  progetti-spezzatinoª.  Ag-
giunge: ́ Altre note dolenti ri-
guardano di  certo  Cds  con  

170 famiglie interessate con 
tutte le ricadute del caso. Que-
sto nonostante Enel sia dispo-
nibile a prolungare anche la 
commessa. L·altra criticit‡ Ë 
senza dubbio il manifatturie-
ro con gli appalti della cantie-
ristica legati alle condizioni di 
vita, lavoro e integrazione dei 
tanti lavoratori migranti che 
vi operano. E poi c·Ë la questio-
ne sanit‡ con nuovo ospedale, 
servizi e territorio da seguire. 
Bisogna capire cosa accadr‡ 
da adesso fino alla realizzzio-
ne del nuovo nosocomioª. 

CosÏ Marco Furletti, segreta-
rio  provinciale  Uil:  ´Certa-
mente i lavoratori si attende-
vano dagli incontri di palazzo 
Chigi tra sindacati e governo 
molto di pi˘. » stato concesso 
poco su detassazioni delle tre-
dicesime per dipendenti e pen-
sionati. In pratica siamo sia-
mo ancora a rincorrere un po-
co di potere di acquisto in pi˘. 
Questo Ë un dato negativo na-
zionaleª. Spiega: ´Per il terri-
torio spezzino ci sono aspetta-
tive legate allo sviluppo par-
lando in primis di portualit‡. 
Attendiamo la pubblicazione 
della gara di Lsct sul molo Ra-
vano e la presentazione del 
progetto di rilancio della Base 
navale su cui serve celerit‡. 
Inoltre la partita Enel mette in 
evidenza che come le parti so-
ciali siano state messi all·ango-
lo nonostante gli impegni che 
anche la Regione si era assun-
ta da tempo. I sindacati invece 
devono poter essere parte atti-
va nel tavolo Enel. » una ver-
tenza che non va lasciata solo 
alla societ‡ elettrica e alle im-
prese. Questo Ë chiaroª. ³

© RIPRODUZIONE RISERVATA

centrosinistra contro il presidente dellƅassemblea 

Consiglio municipale
lΉopposizione lascia 
´Regole non rispettateª 

LA SPEZIA 

L·opposizione di centrosini-
stra lascia l·aula del consi-
glio comunale della Spezia 
come forma di protesta, nei 
confronti  del  presidente  
dell·assemblea,  nel  corso  
della seduta dedicata a Bi-
lancio e Tariffa rifiuti. 

Spiega Martina Giannet-
ti, capogruppo del Partito 
democratico che parla a no-
me di tutte le opposizioni 
presenti in Comune: ́  I lavo-
ri del Consiglio Comunale 
spezzino somigliano sem-
pre di pi  ̆a un Far West. Du-
rante la seduta di lunedÏ se-
ra, un consigliere di Fratelli 
d·Italia, ha ritenuto di inter-
venire sull·ordine dei lavori 
per poi, invece, pronuncia-
re una commemorazione di 
Sergio Ramelli. » stata una 
palese violazione delle rego-
le consiliari con il presiden-
te Salvatore Piscopo gli ha 
consentito di concludere il 
proprio intervento, che esu-
lava completamente dall·or-
dine dei lavori. Tutto ciÚ ac-
cadeva dopo che la maggio-
ranza aveva bocciato l·ur-
genza della discussione sul-
le associazioni pro-vita nei 
consultori  senza  neppure  
motivare la propria contra-
riet‡. » l·ennesima mancan-
za di rispetto nei confronti 
di opposizione e istituzio-
ne. Di fronte a tutto questo 
ci siamo visti costretti ad ab-

bandonare  l·aulaª.  Dalla  
maggioranza Giacomo Pe-
serico (Spezia Civica) spo-
sta l·attenzione sul Bilancio 
approvato: ´» stato un pas-
saggio  economicamente  
storico. Abbiamo recupera-
to il disavanzo con tanti an-
ni di anticipo e si sono messi 
punti fermi su partite impor-
tanti come l·area ex Ip. Da 
segnalare che la Tariffa Riu-
fiti cala dell·1% mentre al-
tri citt‡ l· aumentanoª. 

Dal Partito democratico 
Andrea Montefiori,  osser-
va: ́ Se fossimo in presenza 
di un successo nella lotta 
all·evasione il fondo crediti 
per evasione tributaria do-
vrebbe  decrescere  invece  
passa da 13 a 14 milioni. 
Emblematica, inoltre, Ë sta-
ta la ricerca, durata circa un 
anno, di 30 mila euro da de-
stinare al ripristino dei sog-
giorni dei ragazzi con disa-
bilit‡ª. ³

M.TOR.
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LA SPEZIA 

Tre nuove carrozzine sono 
state consegnate dal Comu-
ne della Spezia alle associa-
zioni del mondo del volonta-
riato che hanno partecipato 
a un apposito bando. 

La cerimonia si Ë tenuta ie-
ri mattina davanti a palazzo 
civico alla presenza del sin-
daco Pierluigi Peracchini e 
dell·assessore ai Servizi so-
ciali Lorenzo Brogi. Spiega 
Peracchini: ́ Nei mesi scorsi 
il Comune aveva emesso un 

avviso pubblico rivolto agli 
enti del Terzo settore per la 
concessione  in  comodato  
d·uso gratuito di carrozzine 
speciali. Questo per poter 
dare la possibilit‡ a tutti di 
svolgere attivit‡ sportiva o 
escursioni  all·aria  aperta.  
All·avviso  hanno  risposto  
tre associazioniª. 

Si tratta di Afrodite cui va 
la carrozzina modello quad 
zoom, Uisp La Spezia e Val 
di  Magra  (basket  alley  
hoop) e Camminare insie-
me (jolette).

Riprende il sindaco Perac-
chini: ́ Con questi nuovi au-
sili a disposizione delle asso-
ciazioni  potranno  essere  
realizzati tanti progetti, sia 
per  chi  voglia  praticare  
escursioni nel nostro territo-
rio o sport senza barriere o 
limitazioniª. 

Aggiunge: ´Il Comune da 
sempre Ë attento a migliora-

re la qualit‡ di vita delle per-
sone  contribuendo  a  co-
struire una comunit‡ inclu-
siva e solidale perchÈ a tutti 
vengano garantite le stesse 
opportunit‡ª. 

Sottolinea l·assessore Bro-
gi: ´Grazie a questo bando 
con fondi stanziati da Regio-
ne Liguria e Comune della 
Spezia siamo riusciti a sod-
disfare le esigenze di alcune 
associazioni  del  territorio  
che lavorano sulla disabili-
t‡ fornendo apparecchiatu-
re tecniche per svolgere atti-
vit‡ sportivaª. 

Conclude: ́ Una carrozzi-
na per poter praticare sport 
o escursioni consente di po-
ter vivere in armonia con 
gli altri, godere del territo-
rio ed essere in comunit‡. 
Ognuna di esse ha caratteri-
stiche specificheª. ³

M.TOR.
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pronto soccorso pediatrico

Commissione sanit‡
Botta e risposta
tra LeAli e Lista Toti

Un corteo sindacale in centro storico alla Spezia per il Primo Maggio

manifestazione con orazione finale davanti al teatro civico

´Primo Maggio di sviluppo
Enel, Arsenale e sanit‡ i nodiª
Il corteo organizzato dai sindacati confederali parte alle 10 da piazza Brin
Tra le principali criticit‡ la vertenza che riguarda i lavori del call center Cds

´La nostra provincia
ha grandi possibilit‡, 
ora servono progetti
a lungo termineª

Martina Gianetti (Pd)

Le tre nuove carrozzine 

Doris Fresco / LA SPEZIA 

La commissione Sanit‡, convo-
cata ieri pomeriggio per discu-
tere la situazione del Pronto 
soccorso pediatrico, Ë stata ri-
mandata a data da destinarsi. 

Secondo  i  consiglieri  del  
gruppo LeAli a Spezia, la situa-
zione Ë grave e merita forte at-
tenzione. ́ Il tema era pressan-
te e delicato- commentano i 
consiglieri Roberto Centi, Gior-

gia Lombardi e Patrizia Flando-
li del gruppo LeAli - Improvvi-
samente Ë arrivata una e-mail 
dal presidente della commis-
sione Oscar Teja che rinvia l·in-
contro, senza motivazione al-
cuna, con solo una lettera rassi-
curante dell·Istituto Gaslini. Il 
presidente ha dimostrato anco-
ra un atteggiamento che non 
condividiamo  nei  confronti  
dei commissari che hanno ri-
chiesto da tempo la riunione ol-

tre chÈ dei comitati che aveva-
no promosso l'istituzione del 
Pronto  Soccorso  pediatrico,  
ma, soprattutto, delle istituzio-
ni e della cittadinanza, che si 
deve accontentare di due pagi-
nette della direzione sanitaria 
del Gaslini che con formule fu-
mose e poco precise vuole ras-
sicurare  sul  funzionamento  
del reparto di Pediatriaª. 

Secondo la ricostruzione dei 
consiglieri di LeAli, la situazio-
ne del reparto sarebbe di gran-
de sofferenza: ´A poco valgo-
no le parole di rassicurazione. 
Ci aspettavamo di ascoltare e 
capire la situazione che ci han-
no segnalato associazioni di ca-
tegoria e cittadiniª. 

Alle accuse risponde diretta-
mente il presidente Teja (Lista 
Toti): ´Spiace constatare l·at-
teggiamento che emerge nelle 

parole del gruppo Leali che de-
magogicamente fa campagna 
elettorale su temi cosÏ delicati. 
Parliamo di piccoli pazienti, fa-
miliari e personale sanitario. 
Da presidente ho sempre ese-
guito il mio mandato in modo 
cristallina e trasparente. Re-
spingo ogni accusaª. 

Aggiunge:  ´Ho  condiviso  
una dettagliata nota scritta ri-
cevuta dal Gaslini dove emer-
ge la massima collaborazione 
della struttura e che riporta 
l·attuale situazione della Pe-
diatria. La nota riguarda reclu-
tamento e formazione di perso-
nale medico e del comparto. I 
dati condivisi dal Gaslini evi-
denziano che gli allarmi sono 
pretestuosi e che rimangono a 
disposizione per altri chiari-
mentiª. ³
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FARMACIE

NUMERO UNICO EMERGENZE: 112
FARMACIE APERTE 24 ORE SU 24
Levanto
BARDELLINI - Via Zoppi, 19
Lerici
BELLO - Via Roma, 50
Varese Ligure
CESENA - Piazza Marconi, 63
Ortonovo
DEGLI OLEANDRI - Via Serravalle, 35
Santo Stefano di Magra
GEMIGNANI - Via Cisa Sud, 498
La Spezia
MIGLIARINA - Via Lunigiana, 746
Portovenere
PORTOVENERE - Piazza Bastrieri, 4
Borghetto di Vara
SAN CARLO - Via XXIV Maggio, 2/A
Sarzana
SANTA CATERINA - Via Variante Cisa, 39
Arcola
TONELLI - Via Ameglia, 35
Ospedali
La Spezia
Sant’Andrea, 0187.533111
Sarzana
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San Nicolò, 0187.800409 e 410
Guardia Medica
Dalle 20 alle 8 nei feriali; dalle 8 del 
giorno prefestivo alle 8 del giorno 
successivo al festivo: 0187. 026198
Guardia Medica Dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

Filiale di Genova

Piazza�Piccapietra,�21�-�16121�Genova�

Tel.�010�5388200�

Concessionaria
esclusiva

per la pubblicità

Milano Tel. 02.574.941
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Alessandra Rossi / GENOVA

Via libera al progetto del nuo-
vo Gaslini. Ieri si Ë conclusa la 
Conferenza di servizi e, dalla 
prossima settimana, si parte. 
Scatteranno i lavori propedeu-
tici alle modifiche della viabi-
lit‡ su largo Tolentino, ovvero 
l·entrata nord dell·ospedale. 
Dal 13 maggio, poi, una nuo-
va navetta collegher‡ Gaslini 
e Palazzo della Salute Asl 3, fa-
cilitando gli spostamenti in-
terni e adiacenti all'ospedale. 
L·ok della conferenza dei ser-
vizi Ë ´un passaggio formale 
molto importante perchÈ cor-
risponde al via libera al pro-
getto definitivo per il nuovo 
ospedaleª, commenta Renato 
Botti, direttore generale del 
Gaslini. Il progetto riguarda 
non solo la  riqualificazione 
dell·istituto pediatrico, ma an-
che la realizzazione ex novo 
del padiglione Zero, la cui con-
cessionaria Ë Zena Project (so-
ciet‡ di progetto, creata dal 
raggruppamento  tempora-
neo di imprese Cmb-Mieci-Ar-
coservizi) e sar‡ finanziato in 
parte da fondi Pnrr. Per il pre-
sidente della Regione, Giovan-

ni Toti, ´il via libera Ë un pas-
saggio fondamentale per po-
ter procedere all·avvio del can-
tiere e permettere cosÏ a que-
sto storico istituto, orgoglio li-
gure e punto di riferimento a 
livello nazionale e internazio-
nale per la pediatria, di conti-
nuare a crescere e dare concre-
tezza a un piano ambizioso. 
Da pi˘ di 80 anni - ricorda - il 
Gaslini Ë punto di riferimento 
imprescindibile dal punto di 
vista non solo della cura e del-
la medicina pediatrica, ma an-
che e soprattutto della ricer-
ca, quella ricerca grazie alla 
quale molte vite, giorno dopo 
giorno,  vengono  salvate.  Il  
Nuovo Gaslini, che avr‡ tra le 
altre cose un nuovo padiglio-
ne al centro del complesso, sa-
r‡ in grado di garantire una 
presa in carico sempre pi˘ a 
misura dei piccoli pazientiª. 

Tra i primi cambiamenti,  
parking  e  viabilit‡  interna.  
´Dalla  prossima  settimana  
verr‡ consegnata l·area di Lar-
go Tolentino all·impresa ese-
cutrice, la Cmb - spiega Ezio 
Nicol·s Bruno Urbina, respon-
sabile dei servizi tecnici del 
Gaslini e responsabile unico 

del procedimento -Verranno 
prima cancellati gli stalli per 
auto in largo Tolentino, poi 
inizieranno i lavori di allarga-
mento della rampa di uscita 
dell·istituto, cosÏ da consenti-
re la circolazione a doppio sen-
so e garantire il passaggio dei 
mezzi di cantiereª. Nella se-
conda met‡ del mese, prose-
gue, ́ cambier‡ la viabilit‡ in-
terna all·istituto, nel tratto dal 

padiglione 15 al padiglione 7, 
per consentire i primi inter-
venti che consistono nella deli-
mitazione delle aree di demo-
lizione dei padiglioni 7 e 8 e 
nelle  operazioni  di  ´strip  
outµ, ovvero la rimozione pre-
ventiva di tutti gli elementi 
estranei alle strutture edilizie, 
come infissi, arredi, impianti, 
elementi  non  strutturali.  A  
giugno si proceder‡ con le de-

molizioni dei padiglioni 7 e 
8ª. 

Oggi intanto entra in vigore 
il nuovo regolamento al par-
cheggio interno: nulla cambia 
nelle tariffe, ma saranno san-
zionati tutti i veicoli parcheg-
giati al di fuori delle aree di so-
sta. Ad esempio, non sar‡ con-
sentito sostare presso il padi-
glione 13 (nell·area di fronte 
alla scalinata della chiesa par-
rocchiale del Gaslini) pena la 
multa. Per quanto riguarda in-
vece il nuovo servizio navet-
ta, grazie alla collaborazione 
tra Gaslini, Amt e Comune, 
dal 13 maggio collegher‡ via 
5 Maggio con Corso Europa, 
con percorso circolare. Ci sa-
ranno due fermate interne al 
Gaslini, il collegamento con 
l·area di fronte al Palazzo del-
la Salute Asl 3 di Quarto (fer-
mata  in  Largo  Cattanei,  di  
fronte alla Asl3), l·interscam-
bio con l·autobus 512 in via 
Carrara e la fermata in Corso 
Europa  degli  autobus  
16-17/-513. La navetta far‡ 
capolinea  alla  fermata  ´V  
Maggio 5/Ospedale Gasliniµ 
(entrata ospedale lato mare) 
con interscambio con le linee 
31, 45 e 584. Il servizio, gratui-
to per gli operatori e gli utenti 
dell·ospedale, dell·Asl 3 e del 
Comune,  sar‡  attivo  tutti  i  
giorni feriali dalle 6.30 alle 
15.30. Fino alle 13.30, parten-
ze ogni 15 minuti, mentre fino 
alle 15.30 ogni 30. Si partir‡ 
con un veicolo, per poi averne 
due a regime, ognuno con una 
capacit‡ di 19 passeggeri. Tut-
ti i mezzi sono equipaggiati 
con pedane per l·accesso alle 
carrozzine. ³
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il dibattito sullƅaborto

Pro vita
nei consultori
polemiche
in Regione

genova. con la conclusione della conferenza di servizi i lavori entrano nel vivo. botti e toti: ́ passaggio decisivoª

Nuovo Gaslini, ok al progetto
Cambiano viabilit‡ e parcheggi
Modifiche alla viabilit‡ a Genova, pronta una navetta per i dipendenti

Un rendering della facciata del Padiglione Zero del nuovo ospedale

» stato respinto con il voto 
dei gruppi di centrodestra 
(17 su 18, con la sola asten-
sione di Mabel Riolfo) l·or-
dine del giorno presentato 
dalla minoranza per chiede-
re alla Regione di impedire 
l·accesso delle associazioni 
pro vita nei consultori, ma-
teria su cui si Ë espresso il Se-
nato su proposta delle forze 
di governo. 

Durissima la presa di posi-
zione  del  centrosinistra,  
con Pd, M5S, Linea Condivi-
sa e Azione che hanno accu-
sato il centrodestra ligure e 
il governatore Toti di ́ esse-
re liberali solo a paroleª, 
giudicando il via libera alle 
associazioni ´una grave li-
mitazione del diritto delle 
donne, cosÏ si svuota la leg-
ge 194ª. Altrettanto netta 
la replica del presidente li-
gure, dell·assessore regio-
nale alla Sanit‡, angelo Gra-
tarola e di forze di centrode-
stra come la Lista Toti, che 
hanno rimarcato come ´La 
Liguria difende con forza il 
diritto all·aborto e la legge 
194 e non ha espresso nes-
sun parere sull·ingresso dei 
¶pro life· nei consultori. L·or-
dine del giorno della sini-
stra era strumentaleª. ³
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la cerimonia davanti a palazzo civico

Tre nuove carrozzine
per associazioni disabili
in comodato dal Comune

Marco Toracca / LA SPEZIA

Primo maggio, Festa dei lavo-
ratori. Il corteo spezzino dei 
sindacati confederali Cgil, Ci-
sl e UIl parte alle 10 da piazza 
Brin con arrivo in piazza Men-
tana. L·orazione unitaria sar‡ 
Santo Biondo, segretario con-
federale nazionale Uil. ́ Lo slo-
gan  Ë  costruiamo  insieme  

un·Europa di pace, lavoro e 
giustizia socialeª, sottolinea-
no. 

Dalla Cisl Antonio Carro, se-
gretario generale della Spezia 
osserva: ´Oltre a valorizzare 
le nostre eccellenze locali co-
me cantieristica e difesa ci so-
no due emergenze da eviden-
ziare. Parlo di riutilizzo delle 
aree ex Enel, dove si potr‡ ridi-

segnare il nostro domani indu-
striale, e di futuro dell·Arsena-
le dove bisogna sbloccare le as-
sunzioni di personale civile 
per garantire il turn-over. Al-
tro tema, per la base navale, Ë 
quello di capire quale sar‡ il 
piano industriale. Su questo 
punto il nodo Ë la permanenza 
di una governance pubblicaª. 
Aggiunge: ´Per questo abbia-
mo varato un tavolo con il sin-
daco della Spezia e i parlamen-
tari. Senza dimenticare il te-
ma importantissimo della si-
curezza sul lavoro. E poi le ver-
tenze Italy Emercency e il call 
center Cdsª. 

CosÏ Luca Comiti, al vertice 
provinciale della Cgil: ́ Siamo 
un territorio con grandi pro-
spettivi e due nodi da scioglie-
re, aree militari ed Enel. Man-
cano, per questi due siti che 
potrebbero dare lavoro di qua-
lit‡ e rilanciare l·economia, 
progetti di peso. Parlo di piani 
a medio e lungo termine e non 
di  progetti-spezzatinoª.  Ag-
giunge: ́ Altre note dolenti ri-
guardano di  certo  Cds  con  

170 famiglie interessate con 
tutte le ricadute del caso. Que-
sto nonostante Enel sia dispo-
nibile a prolungare anche la 
commessa. L·altra criticit‡ Ë 
senza dubbio il manifatturie-
ro con gli appalti della cantie-
ristica legati alle condizioni di 
vita, lavoro e integrazione dei 
tanti lavoratori migranti che 
vi operano. E poi c·Ë la questio-
ne sanit‡ con nuovo ospedale, 
servizi e territorio da seguire. 
Bisogna capire cosa accadr‡ 
da adesso fino alla realizzzio-
ne del nuovo nosocomioª. 

CosÏ Marco Furletti, segreta-
rio  provinciale  Uil:  ´Certa-
mente i lavoratori si attende-
vano dagli incontri di palazzo 
Chigi tra sindacati e governo 
molto di pi˘. » stato concesso 
poco su detassazioni delle tre-
dicesime per dipendenti e pen-
sionati. In pratica siamo sia-
mo ancora a rincorrere un po-
co di potere di acquisto in pi˘. 
Questo Ë un dato negativo na-
zionaleª. Spiega: ´Per il terri-
torio spezzino ci sono aspetta-
tive legate allo sviluppo par-
lando in primis di portualit‡. 
Attendiamo la pubblicazione 
della gara di Lsct sul molo Ra-
vano e la presentazione del 
progetto di rilancio della Base 
navale su cui serve celerit‡. 
Inoltre la partita Enel mette in 
evidenza che come le parti so-
ciali siano state messi all·ango-
lo nonostante gli impegni che 
anche la Regione si era assun-
ta da tempo. I sindacati invece 
devono poter essere parte atti-
va nel tavolo Enel. » una ver-
tenza che non va lasciata solo 
alla societ‡ elettrica e alle im-
prese. Questo Ë chiaroª. ³
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centrosinistra contro il presidente dellƅassemblea 

Consiglio municipale
lΉopposizione lascia 
´Regole non rispettateª 

LA SPEZIA 

L·opposizione di centrosini-
stra lascia l·aula del consi-
glio comunale della Spezia 
come forma di protesta, nei 
confronti  del  presidente  
dell·assemblea,  nel  corso  
della seduta dedicata a Bi-
lancio e Tariffa rifiuti. 

Spiega Martina Giannet-
ti, capogruppo del Partito 
democratico che parla a no-
me di tutte le opposizioni 
presenti in Comune: ́  I lavo-
ri del Consiglio Comunale 
spezzino somigliano sem-
pre di pi  ̆a un Far West. Du-
rante la seduta di lunedÏ se-
ra, un consigliere di Fratelli 
d·Italia, ha ritenuto di inter-
venire sull·ordine dei lavori 
per poi, invece, pronuncia-
re una commemorazione di 
Sergio Ramelli. » stata una 
palese violazione delle rego-
le consiliari con il presiden-
te Salvatore Piscopo gli ha 
consentito di concludere il 
proprio intervento, che esu-
lava completamente dall·or-
dine dei lavori. Tutto ciÚ ac-
cadeva dopo che la maggio-
ranza aveva bocciato l·ur-
genza della discussione sul-
le associazioni pro-vita nei 
consultori  senza  neppure  
motivare la propria contra-
riet‡. » l·ennesima mancan-
za di rispetto nei confronti 
di opposizione e istituzio-
ne. Di fronte a tutto questo 
ci siamo visti costretti ad ab-

bandonare  l·aulaª.  Dalla  
maggioranza Giacomo Pe-
serico (Spezia Civica) spo-
sta l·attenzione sul Bilancio 
approvato: ´» stato un pas-
saggio  economicamente  
storico. Abbiamo recupera-
to il disavanzo con tanti an-
ni di anticipo e si sono messi 
punti fermi su partite impor-
tanti come l·area ex Ip. Da 
segnalare che la Tariffa Riu-
fiti cala dell·1% mentre al-
tri citt‡ l· aumentanoª. 

Dal Partito democratico 
Andrea Montefiori,  osser-
va: ́ Se fossimo in presenza 
di un successo nella lotta 
all·evasione il fondo crediti 
per evasione tributaria do-
vrebbe  decrescere  invece  
passa da 13 a 14 milioni. 
Emblematica, inoltre, Ë sta-
ta la ricerca, durata circa un 
anno, di 30 mila euro da de-
stinare al ripristino dei sog-
giorni dei ragazzi con disa-
bilit‡ª. ³

M.TOR.
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LA SPEZIA 

Tre nuove carrozzine sono 
state consegnate dal Comu-
ne della Spezia alle associa-
zioni del mondo del volonta-
riato che hanno partecipato 
a un apposito bando. 

La cerimonia si Ë tenuta ie-
ri mattina davanti a palazzo 
civico alla presenza del sin-
daco Pierluigi Peracchini e 
dell·assessore ai Servizi so-
ciali Lorenzo Brogi. Spiega 
Peracchini: ́ Nei mesi scorsi 
il Comune aveva emesso un 

avviso pubblico rivolto agli 
enti del Terzo settore per la 
concessione  in  comodato  
d·uso gratuito di carrozzine 
speciali. Questo per poter 
dare la possibilit‡ a tutti di 
svolgere attivit‡ sportiva o 
escursioni  all·aria  aperta.  
All·avviso  hanno  risposto  
tre associazioniª. 

Si tratta di Afrodite cui va 
la carrozzina modello quad 
zoom, Uisp La Spezia e Val 
di  Magra  (basket  alley  
hoop) e Camminare insie-
me (jolette).

Riprende il sindaco Perac-
chini: ́ Con questi nuovi au-
sili a disposizione delle asso-
ciazioni  potranno  essere  
realizzati tanti progetti, sia 
per  chi  voglia  praticare  
escursioni nel nostro territo-
rio o sport senza barriere o 
limitazioniª. 

Aggiunge: ´Il Comune da 
sempre Ë attento a migliora-

re la qualit‡ di vita delle per-
sone  contribuendo  a  co-
struire una comunit‡ inclu-
siva e solidale perchÈ a tutti 
vengano garantite le stesse 
opportunit‡ª. 

Sottolinea l·assessore Bro-
gi: ´Grazie a questo bando 
con fondi stanziati da Regio-
ne Liguria e Comune della 
Spezia siamo riusciti a sod-
disfare le esigenze di alcune 
associazioni  del  territorio  
che lavorano sulla disabili-
t‡ fornendo apparecchiatu-
re tecniche per svolgere atti-
vit‡ sportivaª. 

Conclude: ́ Una carrozzi-
na per poter praticare sport 
o escursioni consente di po-
ter vivere in armonia con 
gli altri, godere del territo-
rio ed essere in comunit‡. 
Ognuna di esse ha caratteri-
stiche specificheª. ³

M.TOR.
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pronto soccorso pediatrico

Commissione sanit‡
Botta e risposta
tra LeAli e Lista Toti

Un corteo sindacale in centro storico alla Spezia per il Primo Maggio

manifestazione con orazione finale davanti al teatro civico

´Primo Maggio di sviluppo
Enel, Arsenale e sanit‡ i nodiª
Il corteo organizzato dai sindacati confederali parte alle 10 da piazza Brin
Tra le principali criticit‡ la vertenza che riguarda i lavori del call center Cds

´La nostra provincia
ha grandi possibilit‡, 
ora servono progetti
a lungo termineª

Martina Gianetti (Pd)

Le tre nuove carrozzine 

Doris Fresco / LA SPEZIA 

La commissione Sanit‡, convo-
cata ieri pomeriggio per discu-
tere la situazione del Pronto 
soccorso pediatrico, Ë stata ri-
mandata a data da destinarsi. 

Secondo  i  consiglieri  del  
gruppo LeAli a Spezia, la situa-
zione Ë grave e merita forte at-
tenzione. ́ Il tema era pressan-
te e delicato- commentano i 
consiglieri Roberto Centi, Gior-

gia Lombardi e Patrizia Flando-
li del gruppo LeAli - Improvvi-
samente Ë arrivata una e-mail 
dal presidente della commis-
sione Oscar Teja che rinvia l·in-
contro, senza motivazione al-
cuna, con solo una lettera rassi-
curante dell·Istituto Gaslini. Il 
presidente ha dimostrato anco-
ra un atteggiamento che non 
condividiamo  nei  confronti  
dei commissari che hanno ri-
chiesto da tempo la riunione ol-

tre chÈ dei comitati che aveva-
no promosso l'istituzione del 
Pronto  Soccorso  pediatrico,  
ma, soprattutto, delle istituzio-
ni e della cittadinanza, che si 
deve accontentare di due pagi-
nette della direzione sanitaria 
del Gaslini che con formule fu-
mose e poco precise vuole ras-
sicurare  sul  funzionamento  
del reparto di Pediatriaª. 

Secondo la ricostruzione dei 
consiglieri di LeAli, la situazio-
ne del reparto sarebbe di gran-
de sofferenza: ´A poco valgo-
no le parole di rassicurazione. 
Ci aspettavamo di ascoltare e 
capire la situazione che ci han-
no segnalato associazioni di ca-
tegoria e cittadiniª. 

Alle accuse risponde diretta-
mente il presidente Teja (Lista 
Toti): ´Spiace constatare l·at-
teggiamento che emerge nelle 

parole del gruppo Leali che de-
magogicamente fa campagna 
elettorale su temi cosÏ delicati. 
Parliamo di piccoli pazienti, fa-
miliari e personale sanitario. 
Da presidente ho sempre ese-
guito il mio mandato in modo 
cristallina e trasparente. Re-
spingo ogni accusaª. 

Aggiunge:  ´Ho  condiviso  
una dettagliata nota scritta ri-
cevuta dal Gaslini dove emer-
ge la massima collaborazione 
della struttura e che riporta 
l·attuale situazione della Pe-
diatria. La nota riguarda reclu-
tamento e formazione di perso-
nale medico e del comparto. I 
dati condivisi dal Gaslini evi-
denziano che gli allarmi sono 
pretestuosi e che rimangono a 
disposizione per altri chiari-
mentiª. ³
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FARMACIE

NUMERO UNICO EMERGENZE: 112
FARMACIE APERTE 24 ORE SU 24
Levanto
BARDELLINI - Via Zoppi, 19
Lerici
BELLO - Via Roma, 50
Varese Ligure
CESENA - Piazza Marconi, 63
Ortonovo
DEGLI OLEANDRI - Via Serravalle, 35
Santo Stefano di Magra
GEMIGNANI - Via Cisa Sud, 498
La Spezia
MIGLIARINA - Via Lunigiana, 746
Portovenere
PORTOVENERE - Piazza Bastrieri, 4
Borghetto di Vara
SAN CARLO - Via XXIV Maggio, 2/A
Sarzana
SANTA CATERINA - Via Variante Cisa, 39
Arcola
TONELLI - Via Ameglia, 35
Ospedali
La Spezia
Sant’Andrea, 0187.533111
Sarzana
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San Nicolò, 0187.800409 e 410
Guardia Medica
Dalle 20 alle 8 nei feriali; dalle 8 del 
giorno prefestivo alle 8 del giorno 
successivo al festivo: 0187. 026198
Guardia Medica Dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

Filiale di Genova

Piazza�Piccapietra,�21�-�16121�Genova�

Tel.�010�5388200�

Concessionaria
esclusiva

per la pubblicità

Milano Tel. 02.574.941
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L A STORIA

Laura Ivani / BRUGNATO 

CΉË stato il tempo 
dell·osteria, con 
la stazione di so-
sta dei cavalli e 

il francesino di bianco che 
non mancava mai sui tavolac-
ci di legno. Poi Ë arrivato il 
tempo delle partite a briscola 
e della prima televisione a co-
lori, che trasmetteva tutte le 
partite di campionato. » poi 
arrivata l·era del juke box, 
della sala giochi con il biliar-
dino. E poi le brioche sempre 
calde, sfornate per chi anda-
va a lavorare all·alba o pren-
deva la corriera per la scuola. 
Gli aperitivi tra amici, le fe-
ste in piazza, gli incontri ro-
mantici. Il bar del paese cu-
stodisce mille storie, Ë uno 
scrigno di ricordi per genera-
zioni di valligiani. E non so-
lo. Ma adesso ´Ë arrivato il 
momento di passare il testi-
moneª. Dopo 54 anni il Bar 
Sport di Brugnato cambia ge-
stione. Mara e Nicoletta Ma-
riotti saluteranno i loro affe-
zionati clienti domani, saba-
to 4 maggio. Ci sar‡ musica 

per tutta la sera, con New Ge-
neration Sound, ma soprat-
tutto tanta emozione: ́ » arri-
vato il momento dell·ultimo 
ballo. Si apre un·era e se ne 
apre  una  nuovaª  si  legge  
nell·invito alla serata, firma-
to dalle titolari e dai familiari 
Maurizia e Giorgio che le han-
no affiancate per tanti anni. 
Poche parole, con cui hanno 
voluto salutare gli amici di 
sempre. Dopo la met‡ del me-
se il bar riaprir‡, con una nuo-
va gestione: ´Mio padre lo 
aveva acquistato nel 1970, 
ma il locale esisteva almeno 
dall·inizio del Novecento ² ci 
racconta Mara -. Ci hanno la-
vorato negli anni tutte le mie 
sorelle, Maurizia, Graziella e 
Nicoletta. E con quest'ultima 
nel 1984 ho deciso di portar-
lo avanti. Devo dire che man-
cher‡, per noi Ë stato una se-
conda casaª. 

Le foto d·epoca, in bianco e 
nero, raccontano di un tem-
po semplice in cui c·era solo 
una strada su sui si affacciava 
l·osteria e la farmacia. Intor-
no era campagna. E di lÏ si fer-
mava  chi  andava  verso  i  
´montiª. Con la gestione di 
Arturo Mariotti poi il locale 
venne rimesso a nuovo e reso 

il ́ Bar Sportµ, dove ci si ritro-
vava per guardare le partite 
di calcio e commentarle. ´In 
questi anni Ë cambiato il mo-
do in cui si frequenta il bar, 
una volta non si facevano le 
colazioni ma ci si ritrovava 
verso sera per giocare a carte 
o a biliardo. I cellulari non esi-
stevano,  si  chiacchierava  
molto di pi˘ª. Il bar, che si tro-
va proprio davanti al Comu-
ne, diventa una sorta di ´fa-
migliaµ per tanti, dove ritro-
varsi, condividere esperien-
ze e confidenze, sorrisi e per-
sino le lacrime. ´Grazie per 
aver visto in noi quelle perso-
ne che andavano oltre  un  
semplice caffËª le parole del-
le titolari. 

Tanti i saluti e i messaggi di 
affetto che sono stati condivi-
si, alla notizia della chiusura 
della gestione Mariotti. ́ Uno 
dei primi bar di Brugnato, ge-
stito in maniera esemplare, 
ci si sentiva in famigliaª scri-
ve un cliente. ́ Un punto di ri-
ferimento importante - con-
corda un'altra cliente -. Un po-
co mi dispiace ma auguro 
giorni sereni e riposoª. ´Un 
affettuoso ricordo ² scrive un 
brugnatese ² a chi ho trovato 
dietro il bancone e che ci ha 
lasciato: Yvonne, Arturo e l·a-
mico Giorgio Rebecchiª. ´Il 
bar della mia giovent˘! Quan-
ti  bei  ricordiª  sospira  una 
donna della zona. Il locale ri-
marr‡  comunque  in  fami-
glia. Sar‡ il figlio di Nicolet-
ta, Valentino, insieme a due 
soci a rilevarlo riaprendolo 
con una nuova gestione. Fa-
cendo rinascere, tra qualche 
settimana,  il  ´bar  de  Bri-
gnËª.³ 

lƅattacco del sindaco di monterosso moggia

´Regole dellΉarea marina
il Parco non mi ha invitato
allΉincontro con le impreseª

Le titolari dello storico locale di Brugnato, Mara e Nicoletta Mariotti, cedono lƅattivit‡

Il Bar Sport cambia gestione dopo 54 anni
´» arrivato il momento dellΉultimo balloª

MONTEROSSO 

´Il Parco ha incontrato le im-
prese di noleggio e locazione 
delle Cinque Terre, ma non 
sono stato invitato, voluta-
mente. Con il Parco sono sem-
pre stato corretto e questo 
comportamento nei miei con-
fronti non mi piaceª. Il sinda-
co di Monterosso Emanuele 
Moggia Ë contrariato. Non Ë 
stato invitato alla riunione 
per discutere il disciplinare 
2024 dell'area marina, anco-
ra in fase di approvazione da 

parte del ministero dell'Am-
biente e della Sicurezza Ener-
getica. 

Il Parco ha incontrare le im-
prese del noleggio e della lo-
cazione per discutere e condi-
videre la stesura del protocol-
lo d'intesa: ´Un riunione im-
portante per i nostri operato-
ri che possono essere danneg-
giati dal disciplinare per co-
me Ë stato formulato ² prose-
gue Moggia ². Ho riconosciu-
to i rischi economici e lavora-
tivi per le imprese, cosÏ ho vo-
tato  contro  al  disciplinare  

nell'ultima seduta del consi-
glio direttivo del Parco e que-
sto mancato invito suona co-
me una punizione. Tanto pi  ̆
che la sindaca di Riomaggio-
re Fabrizia Pecunia Ë stata 
convocata. Dal Parco mi so-
no state date spiegazioni in-
comprensibili. Mi Ë stato det-
to che sono in campagna elet-
torale, ma io sono il sindaco 
in carica. La presenza della 
mia collega di Riomaggiore Ë 
stata giustificata con il fatto 
che lei rappresenta l'80% del-
le  imprese,  quindi  inviata  
perchÈ ha la maggioranza de-
gli operatori, ma anche il mio 
20% aveva il diritto di essere 
rappresentatoª. 

Moggia nei giorni scorsi Ë 
stato contattato dagli opera-
tori che gli hanno chiesto so-
stegno: ´Il mio voto contra-
rio mi ha emarginato ² con-
clude Moggia ². L'ho fatto 
perchÈ  riconosco  il  danno  

che gli operatori subiscono e 
voglio quindi sostenere le ra-
gioni dei nostri residenti, di 
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venireª. ³  P.S. 

il sindaco del bello

´Ospedale di Levanto
la Asl 5 Ë stata chiara
in consiglio comunaleª

La sindaca Pecunia

Mara e Nicoletta Mariotti, le titolari storiche del Bar Sport. Sotto, alcune foto dƅepoca della piazza di Brugnato

LEVANTO 

´Ribadisco pubblicamente il 
mio apprezzamento, manife-
stato chiaramente anche dal-
le opposizioni, per la disponi-
bilit‡ dimostrata dai vertici 
di Asl 5 che per la prima vol-
ta hanno portato in consiglio 
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genti a illustrare il progetto 
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colÚª. Il sindaco di Levanto 

Luca Del Bello risponde alle 
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ni, con servizi potenziati. Ci 
sar‡ il rinnovo delle attrezza-
ture per la radiodiagnostica. 
Il numero dei posti letto per 
l'ospedale di comunit‡ salir‡ 
a 20 e a 27 quelli per la Rsaª.
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P.S. 

RIOMAGGIORE 
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di folle Ë l·argomento di un 
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mento a cui prende parte la 
sindaca Pecunia: la proiezio-
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re, i terrazzamenti, gli anfi-
teatri naturali creati per ge-
stire una viticoltura difficile 
oggi diventano il simbolo di 
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la sindaca di riomaggiore allƅuniversit‡ di genova 

´Turismo sostenibile
cosÏ tuteliamo i borghiª
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La viabilità

Blu Area a San Martino, in ritardo ma arriva
L’assessore Campora: “Pronta in autunno”

Doveva essere pronta a maggio ma è servito più tempo per coordinare le richieste di residenti, commercianti, associazioni
Il perimetro è definito da corso Gastaldi, via Sturla, via Tagliamento (dietro il Carlini), via Borgoratti e via Padre Semeria 

di Stefano Origone

Quattro mesi di ritardo sulla ta-
bella di marcia, ma ormai il tra-
guardo è vicino. «In autunno at-
tiveremo la Blu Area a San Marti-
no», annuncia l’assessore ai Tra-
sporti, Matteo Campora. Che la 
data si sia spostata un po’ più 
avanti (in un primo momento si 
parlava  di  maggio)  dopotutto  
era nell’aria perché il Comune 
si è trovato davanti un percorso 
difficile da affrontare (sono 16 
anni che se discute) per mette-
re d’accordo le richieste di resi-
denti, commercianti e associa-
zioni. Il ritardo è dovuto ai ripe-
tuti confronti, da gennaio, con 
tutti i soggetti coinvolti. In quat-
tro mesi  il  Comune ha messo 
giù il progetto definitivo, con-
creto,  di  estensione  della  Blu  
Area che il quartiere aspetta da 
nove anni. «Oggi presenteremo 
e discuteremo in commissione 
consiliare del progetto – spiega 

Campora –, poi ci sarà un pas-
saggio in municipio medio le-
vante e in autunno inizieremo a 
tracciare i posteggi».

Quella di San Martino sarà la 
nona Blu Area della città con: 
Foce (zone A e B), bassa Val Bisa-
gno (zona C), bassa Val Bisagno 
(zona T), Carignano (zone D ed 
E), Centro (zone F e G), Alture 
(zona H), Albaro (zone L e M), 
San Fruttuoso (zona R). «È stato 
definito il perimetro – annuncia 
l’assessore alla Mobilità, Matteo 

Campora –: corso Gastaldi, via 
Sturla, via Tagliamento (dietro 
lo stadio Carlini), via Borgoratti 
e via Padre Semeria». 

Come tutte le Blu Area, anche 
quella di San Martino (sarà a ca-
vallo delle zone R e M che distin-
guono San Fruttuoso e Albaro) 
è  concepita  per  garantire  più  
posteggi per chi abita nel quar-
tiere: su 650 previsti dal proget-
to, il 95% sarà destinato al muni-
cipio. «I residenti in effetti è da 
una vita – sottolinea la presiden-

te del municipio Medio Levan-
te, Anna Palmieri – che attendo-
no questa, diciamo rivoluzione. 
San Martino è un quartiere alta-
mente urbanizzato, le lamente-
le dei residenti per la mancanza 
di posti, per via dell’utilizzo de-
gli  utenti  del  Policlinico  San  
Martino crescono nonostante il 
nuovo posteggio interrato che 
ha ridotto il problema». 

Purtroppo un po’ fuori mano 
perché si trova in viale Benedet-
to XV (distante ad esempio dal 

Monoblocco anche se c’è un ser-
vizio navetta, per esempio), così 
chi può lascia l’auto negli stalli 
esterni al nosocomio. «Le stra-
de vicine, come via Tagliamen-
to, saranno regolamentate dal-
la Blu Area perché i  residenti  
hanno  grandi  difficoltà  a  po-
steggiare. Poi ci sono zone, co-
me via Sapeto o via Superiore 
della Noce, decisamente stret-
te, dove è impossibile introdur-
la senza dover togliere posteggi 
ai residenti. Inoltre, è stata inse-
rita  nel  progetto  la  proposta  
che avevamo avanzato mesi fa – 
aggiunge  la  presidente  Anna  
Palmieri – di un’Isola Azzurra in 
via Lagustena per venire incon-
tro alle  esigenze dei  commer-
cianti, con posteggi a lisca di pe-
sce, visto che lì c’è il problema 
delle doppie file». Ma c’è di più. 
«Abbiamo chiesto all’assessora 
allo  sport  Bianchi  –  prosegue  
Palmieri – se è possibile avere 
una piccola area nei pressi del 
Carlini dove ora ci sono i casso-

netti dell’immondizia per riusci-
re a realizzare altri posteggi per 
gli abitanti di via Tagliamento». 
Quello dei posti auto è un pro-
blema  che  attanaglia  tutto  il  
quartiere tanto che la polizia lo-
cale ha deciso di incrementare i 
controlli. «La nostra Blu Area sa-
rà enorme in quanto compren-
derà anche tre sotto zone L, A e 
B fino alla Foce, quindi è stato 
deciso di inglobare alcune stra-
de in altre zone».

La sanità ligure fra criticità e pri-
vatizzazioni volute dalla Regio-
ne di centro destra sarà al cen-
tro  di  un’assemblea  pubblica  
domani, sabato 4 Maggio,  alle 
ore 10 presso l’Auditorium Ex 
Manifattura Tabacchi in via Bot-
tino 6. Il titolo dell’evento è “Sa-
nità: cosa ci aspetta? Tagli alla 
spesa pubblica, ospedali mai co-
struiti, liste d’attesa sempre più 
lunghe”.

Introdurrà  Ezio  Bellentani,  
coordinatore  di  Municipio  VI  
Medio Ponente con la modera-

zione del giornalista di Repub-
blica Giuseppe Filetto. Interver-
ranno  Luca  Garibaldi,  capo-
gruppo dem in Regione; Arman-
do Sanna,  vice  Presidente  del  
Consiglio Regionale; Katia Pic-
cardo sindaca di Rossiglione e 
delegata alla Sanità nella Segre-
teria Regionale Pd; Alessandro 
De Venuto, segretario del Circo-
lo  Pd  Sanità;  Fabio  Giuseppe  
Stellini, medico di Medicina Ge-
nerale;  Ugo  Ribeca,  dirigente  
medico.

Sestri Ponente

Il futuro della sanità in Liguria
domani assemblea pubblica del Pd

©RIPRODUZIONE RISERVATA

jUna visita in ospedale 

L’area
L’assessore 
comunale 
Matteo 
Campora e, 
sopra nella foto 
di Andrea Leoni, 
via Lagustena 
che accoglierà 
l’isola Azzurra di 
San Martino

La presidente del 
Medio Levante: 

“Situazione critica 
nonostante il nuovo 
park dell’ospedale”

Continua nel savonese la mobili-
tazione contro il progetto di col-
locazione a pochi chilometri dal-
la costa fra Vado Ligure e Savo-
na della nave rigassificatrice Go-
lar Tundra di Snam.

Mercoledì 8 maggio alle 18 in 
piazza Pertini a Savona si terrà 
un’iniziativa particolare organiz-
zata da ReCommon un’associa-
zione che lotta contro gli abusi 
di potere e il saccheggio dei terri-
tori e che è contraria all’arrivo 
del rigassificatore a Savona. Al-
l’evento, intitolato “Da dove arri-

va il gas liquido” saranno presen-
ti due attivisti statunitensi, che 
racconteranno  gli  impatti  del  
gas fossile per averli conosciuti 
nei loro territori. I due relatori 
sono  entrambi  del  Texas  e  si  
chiamano  Cyndi  Valdes  Lee  e  
Juan Mancias  che è  portavoce 
della tribù Carrizo. Con loro ci 
sarà  Filippo  Tagliaferri  di  Re-
Common. L’iniziativa è patroci-
nata dal Comune di Savona che 
parteciperà con un suo rappre-
sentante.

Confermata 
l’Isola Azzurra in via 
Lagustena per venire 
incontro alle esigenze 

dei negozi con posti 
a lisca di pesce

Genova Cronaca

©RIPRODUZIONE RISERVATA

jUsa Gli attivisti in Texas

L’iniziativa di ReCommon

Due attivisti texani a Savona
“Ecco gli effetti dei rigassificatori”

©RIPRODUZIONE RISERVATA

A cavallo delle zone 
di San Fruttuoso e 

Albaro. Su 650 
posteggi previsti, 

il 95% sarà destinato 
al municipio
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di Michela Bompani

Più 3% di accessi nei pronto soccor-
so di Genova, rispetto allo stesso pe-
riodo del 2023, eppure la prima li-
nea dell’emergenza, pur registran-
do uno stato di “affollato” per tutta 
la giornata di ieri nei principali pron-
to soccorso della regione, al termine 
del lungo ponte, ha tenuto. 

A impedire il tilt nonostante l’af-
flusso consistente sono stati  i  due 
nuovi ambulatori dei codici verdi e 
bianchi, che negli ultimi mesi sono 
stati attivati presso i due pronto soc-
corso  più  assediati,  al  Policlinico  
San Martino e all’ospedale di Villa 
Scassi a Sampierdarena, mentre un 
terzo, all’ospedale Galliera, è in arri-
vo entro l’inizio  dell’estate.  Chi  si  
presenta al pronto soccorso con sin-
tomi lievi, non entra nel flusso delle 
urgenze e, invece di attendere ore, 
viene dirottato presso un ambulato-
rio parallelo, gestito da medici e in-
fermieri, e dedicato proprio alla bas-
sa complessità, che in pronto soccor-
so non dovrebbe proprio arrivare.

A dare il polso della situazione è il 
Policlinico San Martino che non solo 
ha attivato per primo, dal 5 febbraio 
scorso, la nuova sala 13, ovvero l’am-
bulatorio per la bassa complessità al-
l’interno del pronto soccorso, ma da 
ieri l’ha già potenziata, visti i consi-
stenti risultati in termini di riduzio-
ne della quantità di pazienti da gesti-
re su uno stesso percorso e l’abbatti-
mento dei tempi di attesa per i casi 
più lievi. E infatti da ieri la sala 13, 
che da tre mesi funzionava da lune-
dì a venerdì dalle 8 alle 14, «la fascia 

oraria con maggiore accesso dei ca-
si a bassa complessità», spiega la di-
rezione dell’ospedale, ha raddoppia-
to l’attività, con una nuova finestra 
operativa, dalle 18 alle 24, sempre 
da lunedì a venerdì, «perché abbia-
mo riscontrato che in quelle ore si 
verifica un secondo picco di accessi 
con patologie lievi», aggiunge la di-
rezione del Policlinico.

Il tempo di attesa per i codici ver-
di e bianchi con questo nuovo per-
corso si è ridotto di tre ore, rispetto 
a prima. E i pazienti vengono curati, 

dicono i sanitari, entro due-tre ore 
dall’arrivo. 

Dal 18 marzo lo stesso tipo di am-
bulatorio, con medico e infermiere, 
è stato organizzato anche all’ospe-
dale  di  Villa  Scassi,  anche questo  
funziona per sei ore, dalle 8 alle 14, 
dal lunedì al venerdì e l’obiettivo del-
la  Asl3,  che  gestisce  l’ospedale,  è  
proseguire con un ampliamento del 
servizio, come ha annunciato la stes-
sa direttrice sanitaria Marta Calta-
bellotta. Eppure al Villa Scassi, per 
Asl3, si tratta della seconda apertu-

ra di un presidio per gestire le basse 
complessità, visto che 7 giorni su 7, 
h 24, funziona già l’ambulatorio dei 
codici bianchi presso l’ospedale Gal-
lino di Pontedecimo. 

«In  giornate  come  quella  del  2  
maggio, alla fine di un lungo ponte, 
se non andiamo sotto è grazie all’am-
bulatorio dei codici bianchi e ver-
di», assicurano i sanitari del Policli-
nico San Martino. E la diminuzione 
dei tempi d’attesa, aggiungono, ha 
ridotto gli episodi di contestazioni. 

«Gli accessi nei pronto soccorso 
della Liguria sono aumentati del 3% 
rispetto al 2023, nonostante ciò, gli 
episodi di sovraffollamento si sono 
ridotti - traccia il punto Filippo An-
saldi, direttore generale dell’azien-
da sanitaria regionale Alisa - la stra-
tegia dei  percorsi  diversificati  per 
pazienti che arrivano in pronto soc-
corso condizioni gravi e quelli che 
arrivano con codici bianchi e verdi, 
ci consente di ridurre le attese. Da 
inizio 2024 i nostri ospedali e le Asl 
hanno attivato percorsi diversificati 
che hanno consentito di ridurre di 
due o tre ore l’attesa media dei pa-

zienti. Proseguiremo su questa stra-
da, insieme alle attività legate alla 
continuità assistenziale sul territo-
rio».

E all’ospedale Galliera entro l’esta-
te partirà un percorso ancor più “leg-
gero” nel pronto soccorso, con un 
ambulatorio dei codici bianchi gesti-
to direttamente dagli infermieri ad 
alta specializzazione e di cui,  pro-
prio in queste settimane, si sta ulti-
mando la progettazione, sotto la su-
pervisione del primario Paolo Cre-
monesi. 

©RIPRODUZIONE RISERVATA

«Il 12% degli italiani sono toccati da 
problematiche collegate alla disabi-
lità:  come  può  il  signor  Vannacci  
rappresentarci, allora? Perché ha de-
ciso di candidarsi per andare a rap-
presentare  l’Italia  nel  Parlamento  
europeo,  visto  che  ne  discrimina  
una parte?»: la consulta dell’handi-
cap della Liguria ha scritto una lette-
ra ai vertici della Regione, dal presi-
dente Giovanni Toti alla sua giunta, 
a tutti i  consiglieri  regionali,  chie-
dendo un’immediata presa di posi-
zione contro la candidatura del ge-
nerale Roberto Vannacci per la Lega 
alle elezioni dell’8 e 9 giugno.

«Il signor Vannacci non sa proba-
bilmente che i genitori di alunni con 
disabilità hanno la consapevolezza 
che inserire i loro figli nelle classi di 
tutti non potrà mai portarli a rag-
giungere  gli  altri,  ma  saperli  lì  a  
scuola come gli “altri” ci dà prova 
che tutti sono alla pari, come esseri 
umani – scrivono i genitori della con-
sulta – vogliamo far capire al risolu-
to generale che il sorriso e la gioia di 
essere accolti nelle attività scolasti-
che sono uno spiraglio di “normali-
tà”, per quanto questa parola possa 
essere ambigua, per gli alunni stessi 
e per i genitori che già sopportano 

quotidianamente  le  responsabilità  
di far crescere i loro figli in un conte-
sto il più inclusivo possibile». E sfida-
no Vannacci: «Cosa è normale e co-
sa è speciale? E lei, a quale categoria 

sente  di  appartenere?».  Citano  il  
1977, l’abolizione delle classi “specia-
li” e quasi cinquant’anni di battaglie 
complesse per i diritti  che, con la 
candidatura, sembra vengano butta-

ti alle ortiche: «Le esternazioni del si-
gnor Vannacci lasciano esterrefatti 
tutti coloro che hanno creduto e cre-
dono nell’integrazione degli alunni 
disabili e di coloro che con fatica e 

grande impegno, hanno raggiunto 
nel 1977 l’abolizione delle classi “spe-
ciali – scrivono - il signor Vannacci 
non conosce e neanche può immagi-
nare quanto lavoro e sofferenza, da 
parte di genitori e associazioni sono 
necessari per integrazione e qualità 
di vita degne per i bambini e ragazzi 
da lui discriminati. E all’azione quo-
tidiana delle famiglie si somma l’im-
pegno di uomini politici che hanno 
elaborato bozze su bozze di propo-
ste  legislative,  per  arrivare  al  tra-
guardo dell’integrazione».  Il  presi-
dente Toti definisce le parole del ge-
nerale Vannacci «una dichiarazione 
estemporanea» e aggiunge: «La Re-
gione Liguria non intende certamen-
te invertire linea di azione e inter-
vento». Il primo a raccogliere l’ap-
pello della consulta è stato il consi-
gliere regionale e capogruppo di Li-
nea Condivisa, Gianni Pastorino: «Mi 
unisco allo sdegno e sconcerto per 
la gravità delle affermazioni del ge-
nerale Vannacci, che ha dimostrato 
la sua inadeguatezza pronunciando 
affermazioni che negano diritti e ali-
mentano  discriminazioni,  facendo  
tornare il Paese al tempo delle classi 
speciali». — michela bompani

San Martino
Il direttore
dell’ospedale 
San Martino
Marco Damonte 
Prioli. Il Policlinico
è uno dei tre 
pronto soccorso

Il caso

La Consulta dell’handicap
“Vannacci candidato? 

Toti prenda le distanze”

Emergenze 
e rimedi
Ambulanze davanti 
al pronto soccorso
del Galliera in una 
foto di archivio

Al Villa Scassi
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della seconda 
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Pronto soccorso salvati
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ai codici bianchi

I punti di primo 
intervento non sono 
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“Con le sue posizioni 
discriminatorie 
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deglòi italiani”
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